

Camino del Jubileo 2025

Peregrinos de la esperanza

‘Jubileo’ es el nombre de un año particular: parece que deriva del instrumento utilizado para indicar su comienzo; se trata del yobel, el cuerno de carnero, cuyo sonido anuncia el Día de la Expiación (Yom Kippur). Esta fiesta se celebra cada año, pero adquiere un significado particular cuando coincide con el inicio del año jubilar. A este respecto, encontramos una primera idea en la Biblia: debía ser convocado cada 50 años, porque era el año ‘extra’, debía vivirse cada siete semanas de años (cfr. Lv 25,8-13). Aunque era difícil de realizar, se proponía como la ocasión para restablecer la correcta relación con Dios, con las personas y con la creación, y conllevaba el perdón de las deudas, la restitución de terrenos enajenados y el descanso de la tierra.

Citando al profeta Isaías, el evangelio según san Lucas describe de este mismo modo la misión de Jesús: «El Espíritu del Señor está sobre mí; porque él me ha ungido. Me ha enviado a evangelizar a los pobres, a proclamar a los cautivos la libertad, y a los ciegos, la vista; a poner en libertad a los oprimidos, a proclamar el año de gracia del Señor» (Lc 4,18-19; cfr. Is 61,1-2). Estas palabras de Jesús se convirtieron también en acciones de liberación y de conversión en sus encuentros y relaciones cotidianos.

Bonifacio VIII, en 1300, convocó el primer Jubileo, llamado también “Año Santo”, porque es un tiempo en el que se experimenta que la santidad de Dios nos transforma. Con el tiempo, la frecuencia ha ido cambiando: al principio era cada 100 años; en 1343 se redujo a 50 años por Clemente VI y en 1470 a 25 años por Pablo II. También hay momentos ‘extraordinarios’: por ejemplo, en 1933, Pío XI quiso conmemorar el aniversario de la Redención y en 2015 el Papa Francisco convocó el año de la Misericordia. También ha sido diferente el modo de celebrar este año: en el origen coincidía con la visita a las Basílicas romanas de san Pedro y san Pablo, por tanto, con la peregrinación, posteriormente se añadieron otros signos, como el de la Puerta Santa. Al participar del Año Santo se obtiene la indulgencia plenaria.

Fuente: Església Arxidiocesana de Barcelona

Descárgate la App ‘iubilaeum25’ en la web oficial del Jubileo

infoJoseph



Boletín de la Asociación San José de la Montaña
Real Santuario de San José de la Montaña
Av. del Santuari de Sant Josep de la Muntanya, 25
08024 BARCELONA
santjosepdelamuntanya@yahoo.es

Enero 2025
N.º 166

Consideraciones

Hacemos nuestras las palabras de M. María Aurora Barrientos, superiora de la Comunidad, y agradecemos profunda y muy sinceramente que el Sr. Cardenal haya escogido nuestro Santuario como uno de los *Lugares jubilares* de la Archidiócesis.

Una muestra más del afecto que siente por nuestra casa, ¡todo un privilegio!, aunque hay una razón importante, la misma que ha supuesto elegir al Cottolengo: la gran labor social que se realiza en estas dos casas. Discreta y silenciosamente, las religiosas, los voluntarios y los profesionales dedican sus vidas a la atención de los más vulnerables, de aquellos que dependen de la generosa disponibilidad de los demás. Es por eso que el obispo Javier Vilanova nos invita a *disfrutar de la fe y a poner en el centro a quienes más sufren*. Por su parte, el papa Francisco nos anima *a centrarnos en el corazón, en los lugares de trabajo del alma, para vivir fructíferamente el tiempo de gracia del Jubileo*.

Abramos la puerta santa de nuestro corazón e iniciemos el camino de la curación y la renovación.

"Queridos laicos, sois la fuerza de nuestra Iglesia, ¡es vuestra hora!" Obispo Xabier - Sant Feliu.

Agenda

6: Día de **Reis**
amb la **mainada**
del Santuari

16: **Exposició** del
Santíssim
(15 a 19 h.)

18 a 25: Setmana
de **Pregària** per
la **Unitat dels**
Cristians

18: **Celebració**
ecumènica per la
Setmana de la
Unitat dels
Cristians
(Catedral – 20 h.)

19: **Diumenge**
josepí



LVIII JORNADA MUNDIAL DE LA PAZ

“Al inicio de este nuevo año que nos da el Padre celestial, tiempo jubilar dedicado a la esperanza, dirijo mi más sincero deseo de paz a toda mujer y todo hombre. A todos ustedes esperanza y paz, por-

que éste es un Año de gracia que proviene del Corazón del Redentor.

Además, pido un compromiso firme para promover el respeto de la dignidad de la vida humana, desde la concepción hasta la muerte natural, para que toda persona pueda amar la propia vida y mirar al futuro con esperanza, deseando el desarrollo y la felicidad para sí misma y para sus propios hijos. Sin esperanza en la vida, en efecto, es difícil que surja en el corazón de los más jóvenes el deseo de generar otras vidas. Aquí, en particular quisiera invitar una vez más a un gesto concreto que pueda favorecer la cultura de la vida. Me refiero a la eliminación de la pena de muerte en todas las naciones. Esta medida, en efecto, además de comprometer la inviolabilidad de la vida, destruye toda esperanza humana de perdón y de renovación.

El desarme del corazón es un gesto que involucra a todos, a los primeros y a los últimos, a los pequeños y a los grandes, a los ricos y a los pobres. A veces, es suficiente algo sencillo, como «una sonrisa, un gesto de amistad, una mirada fraterna, una escucha sincera, un servicio gratuito». Con estos pequeños-grandes gestos, nos acercamos a la meta de la paz y la alcanzaremos más rápido; es más, a lo largo del camino, junto a los hermanos y hermanas reunidos, nos descubriremos ya cambiados respecto a cómo habíamos partido. En efecto, la paz no se alcanza sólo con el final de la guerra, sino con el inicio de un mundo nuevo, un mundo en el que nos descubrimos diferentes, más unidos y más hermanos de lo que habíamos imaginado”.

Hemos leído sobre ... Abrir la "puerta santa" del corazón

“Francisco nos

invita a centrarnos en el corazón, en los lugares de trabajo del alma, para vivir fructíferamente el tiempo de gracia del Jubileo. Para el Papa, que dedicó su última encíclica, *Dilexit Nos*, al amor divino del Corazón de Jesús, no podemos dejar de partir de la dimensión interior para iniciar un camino de curación y renovación, como el año jubilar se centra en el tema de esperanza”. Fuente: Vatican News

Jubileo de la Esperanza en la Archidiócesis de Barcelona

Como os he dicho antes, en este camino jubilar de esperanza tiene un papel importante el don de la indulgencia. Por eso he determinado algunos lugares especiales donde recibirlo y acogerlo, de acuerdo con las condiciones establecidas por la Iglesia (próximamente os haremos llegar la información pertinente):

- Catedral de Barcelona
- Basílica de la Sagrada Familia, de Barcelona
- Basílica de la Mare de Déu de la Mercè i Sant Miquel Arcàngel, de Barcelona
- Basílica del Sagrat Cor de Jesús del Tibidabo, de Barcelona
- Parroquia de Santa Maria, de Cornellà de Llobregat
- Basílica de Santa Maria, de Mataró
- Santuario de Sant Josep de la Muntanya, de Barcelona
- Iglesia del Cottolengo del Padre Alegre, de Barcelona

Os animo a vivir con intensidad, tanto comunitaria como personalmente, este Jubileo, bien convencido de que la esperanza que nos viene de Jesucristo de ninguna manera defrauda.

Con mi bendición,



+ Card. *Juan J. Omella*

† Card. Juan José Omella Omella
Arzobispo de Barcelona

Església



- ✓ El 2024 **Nadal i Hanukkà** (festa jueva de les llums) s'han celebrat el **mateix dia**
- ✓ El papa **Francesc** va desitjar un **bon Nadal en català** als fidels de l'Església de Barcelona
- ✓ Les **carmelites descalces** de Compiègne, guillotines en 1794, son **santes**
- ✓ **Neix** a Barcelona **l'Associació Entitats per la Vida:** xarxa d'entitats a favor de la vida a Catalunya

La **Misa** de **13 h.**, del próximo **19 de enero**, se ofrecerá en memoria de **Félix Sáinz**, esposo de Teresa Comellas, y colaborador del Santuario.